会議報告

会議名	令和4年度 第5回 東久留米市環境美化推進員連絡会		
日 時	令和5年2月20日(月)午後1時30分~午後3時00分		
場所	東久留米市役所 7 階 703 会議室		
出席委員	中村委員、藤本委員、佐藤委員(花みずきの会)、小俣委員、岸委員、下﨑委員、		
(9名)	當麻委員(東久留米市シニアクラブ連合会)、松川委員(キャロットクラブ)、吉澤委員		
	[オブザーバー参加]伊藤氏(日本たばこ産業株式会社東京支社武蔵野サテライトオフィス)		
欠席委員	三浦委員、比田井委員(NPO 法人 東久留米市文化協会)、末次委員		
(3名)			
事務局	高柳計画調整係長、平井生活環境係長、後藤計画調整係主任		
次 第	(1) 開会あいさつ		
	(2) 議題		
	① 令和4年度第4回連絡会会議報告(案)の確認 …資料1		
	② 令和4年度の活動の振り返り …資料2		
	③ 次年度(令和5年度)の活動計画(案) …資料3		
	④ 環境フェスティバルについて …資料4		
	⑤ 情報交換		
	(3) その他		
配布資料	1) 次第		
	2) 令和4年度第4回東久留米市環境美化推進員連絡会会議報告(案) …資料1		
	3) 令和 4 年度環境美化活動実績 …資料 2		
	4) 令和5年度活動計画(案) …資料3		
	5)「第27回東久留米市環境フェスティバル」への出展について(御案内) …資料4		
内 容	(1) 開会あいさつ<省略>		
	(2) 議題		
	① 令和4年度第4回会議報告(案)の確認		
	・了承された		
	② 令和4年度の活動の振り返り		
	○事務局から、令和4年度の活動実績を報告があった		
	・特段の意見は無かった		
	③ 次年度(令和5年度)の活動計画(案)		
	○事務局から、令和5年度の活動計画について説明があった。		
	・コロナ禍前の4月に行っていた、狂犬病集団予防接種は、コロナ禍において個別接	至種	
	が主流になったことから、今後も行わないとの連絡を健康課から受けている。よっ		
	散歩のルールやチラシの配布も行わない。	•	
	・新型コロナウイルス感染症対策が緩和される見通しなので、東久留米駅周辺と滝山	址	
	域でのマナーアップキャンペーンの規模を拡大する予定(次ページ参照)		

令和5年度マナーアップキャンペーン計画		
日時	場所	
5月10日(水) 7:00~、19:00~	東久留米駅周辺	
5月11日(木) 10:30~、14:30~	滝山周辺	
11月8日(水) 7:00~、19:00~	東久留米駅周辺	
11月9日(木) 10:30~、14:30~	滝山周辺	

・商店訪問・路上呼びかけについては、滝山地域でも行ってはどうかという意見があったので、それを加えて、下記の通りとなった

商店訪問・路上呼びかけ				
日にち等	場所			
11月1日(水) 1時間半程度	東久留米駅周辺			
11 月2日(木) 1時間半程度	滝山周辺			

○マナーアップキャンペーンについての意見等

- ・推進員の人数にも限りがあるので、市と一緒になったり、自治会を巻き込むなどの対 応を行い、意識の向上も図ることが必要だろう
- ・それぞれの役割があり、推進員は啓発がメイン。人数の制限がある中での PR は必要 だろう
- ・中学校にもボランティア、清掃委員会があるので、呼びかけて一緒にやってもらうの はどうか。
 - →教育委員会や学校長との調整や、日中に授業がある中で参加してもらうのは難しい
- ・マナーアップキャンペーンに生徒を取り込むのではなく、推進員の活動の話をすることは問題ないか?
 - →問題なし
- ・啓蒙活動の充実は必要。例えば年2回のマナーアップキャンペーンを3回に増やす。 駅以外に、大型商業施設や市役所前で活動するなど
- ・実際のキャンペーンは、かつては役割分担(呼びかけ、啓発、のぼりを持つ人、ティッシュを配る人など)を決めていた。また、推進員のバックに団体がいるので、団体にも声をかけていた
 - →過去のキャンペーンを参考にする

④ 環境フェスティバルについて

- ○事務局から、第27回東久留米市環境フェスティバルについて説明があった
- ・説明員有りのパネル展示と動画で参加することで決定
- ・テーマは「ポイ捨てやめよう!きれいな街に」とする
- ・パネル展示の前ではアンケートを行い、回答者には啓発品を渡す

⑤ 情報交換

- ・東久留米市は、他自治体と比べてごみが少ない
- ・公園の物置の裏にごみを置かれてしまう。
 - →緑と公園係にご相談いただきたい
- ・花壇にたばこを捨てる人がいる。見えないところでポイ捨てをされる

- ・東久留米駅北口でのたばこが落ちている場所、吸い殻の色は固定されているので、同 じ人が捨てているのだろう。しかし、昔に比べるときれいになった
- ・排水溝に捨てる人もいるので、細かい網にして捨てられないようにしているところも ある
- ・自転車に乗りながら吸っている人がいるので、危ない

(3) その他

・次回、令和5年度第1回連絡会は4月17日(月)午後1時30分から、市役所701会議 室で予定